

Capitanes

**(08-04-2022).- Mariana Costa...**

Es CEO de Laboratoria, startup que impulsa a mujeres a iniciar y crecer a través de una carrera en tecnología. Ofrece capacitación donde las estudiantes afinan habilidades técnicas y blandas para trabajar como desarrolladoras web. Opera en países como México y Brasil, tiene más de 2 mil egresadas y una tasa de empleabilidad de 85 por ciento.

Se multiplican 'chocolates'

Los que están bastante angustiados son los miembros de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), que lleva José Zozaya.

Resulta que los autos 'chocolate', que se pretende regularizar, no hay forma de verificar que hayan ingresado a México antes de la fecha que marca el decreto publicado recientemente.

Según el decreto que permite 'legalizar' la estancia de estas unidades, consideradas por la industria automotriz como ilegales, sólo podrá realizarse con los automóviles que al 19 de octubre de 2021 se encontraban en alguno de los 12 estados previstos en el programa de regularización.

Sin embargo, no hay forma alguna de verificar que los vehículos estuvieran presentes antes de esa fecha.

Aquí un dato: se estima que a principios de año 2 millones de vehículos de procedencia extranjera que son irregulares circulan en todo el País.

Además, organizaciones como la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), que encabeza Guillermo Rosales, advierten que los vehículos que recientemente fueron cruzados por la frontera de manera ilegal podrán legalizarse, si así lo deciden sus propietarios.

Incluso afirman que el número de autos que se pretende regularizar se han incrementado sustancialmente, porque siguen entrando por las diferentes zonas del norte del País.

Expansión en puerta

La proptech mexicana Flat, que capitanea Bernardo Cordero, planea expandirse este año y crecer aceleradamente.

Después de ser incluida dentro del Club Soonicorn (o próximos unicornios) de México debido a su crecimiento acelerado para la compra y reventa de vivienda, un proceso que realizan en menos de 10 días, su siguiente paso es llegar a la ciudad de Monterrey.

Actualmente se encuentra en la Ciudad de México; algunos municipios del Estado de México como Tlalneantla y Naucalpan, así como Guadalajara, por lo que ahora apuesta por Monterrey por ser la tercera más grande del País y un importante polo industrial.

Esta expansión ayudará a Flat a consumir el crecimiento previsto de 10 veces en el total de transacciones en comparación con 2021.

La proptech mexicana -empresa que utiliza la tecnología para mejorar o reinventar cualquier servicio dentro del sector inmobiliario- no es una intermediaria, sino que adquiere directamente las propiedades en un plazo de 10 días, si todo está en orden y el dinero se puede obtener en 72 horas a partir de que se firma el contrato.

Actualmente, operan en el sector residencial con un rango de precio de 2 a 6 millones de pesos, pero quieren llegar a más mercados con propiedades de menor costo, porque ha detectado que existe una

amplia demanda de este segmento.

#### Fondo para startups

La plataforma de servicios financieros para empresas, Tribal, lanzó ayer un fondo para impulsar a las startups en etapa inicial, el Tribal Ventures.

Esta iniciativa ya está disponible para startups con enfoque en productos Fintech en México, Colombia, Chile, Perú y Brasil, mercados en los que Tribal tiene presencia.

Los principales problemas a los que se enfrentan las startups en mercados emergentes son la falta de acceso a capital de inversión e infraestructura bancaria que ayude a satisfacer las necesidades de negocio.

Con el lanzamiento de Tribal Ventures, iniciativa liderada por Christine Chang, se busca ayudar en el crecimiento de startups precisamente en estos mercados a través de la atención, asesoría, contactos y recursos para la construcción del negocio.

Tribal Ventures invertirá directamente desde el balance general de la compañía, y espera lograr inversiones en conjunto con sus inversionistas actuales como QED Investors, Softbank, Coinbase Ventures y BECO Capital, entre otros.

#### Financiamiento digital

Luego de cerrar una ronda de capital semilla por 7.5 millones de dólares, la empresa tecnológica especializada en financiamiento para Pymes importadoras en Colombia, Finkargo, arrancará operaciones este mes en México.

Con esta ronda de inversión, liderada por los fondos Quona Capital y MAYA, así como ángeles inversionistas de empresas como Rappi, Bitso, Cornershop, Pomelo, Tul y Habi, la startup fundada por Santiago Molina, Tomás Shuk y Andrés Ferrer, pretende ayudar a cerrar la brecha de financiamiento estimada en 350 mil millones de dólares que tienen las Pymes latinoamericanas.

Para esta empresa, México es el mercado más grande de América Latina en términos de comercio internacional y solo 30 por ciento de las MiPymes mexicanas tienen acceso a financiamiento, razón por la que únicamente 4.6 por ciento de ellas participan en las cadenas de valor globales.

La promesa de Finkargo es que la aplicación a financiamiento tome 7 minutos, con una resolución en 48 horas, todo ello en un proceso 100 por ciento digital.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-04-08/op224348>

Fecha de publicación: 08-04-2022